

# LA COLMENA OBRERA

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION

Número suelto: 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Badalona y provincia. 100 pts. trimestre  
Paquete de 30 ejemplares. 3.000 pts. (incluye transporte)  
Por suscripción en el extranjero, en concepto de envío de correo.  
No se devuelven los ejemplares.

Calle de la Conquista, 87 y 59

## DESDE MADRID

### Estimados compañeros de Redacción de "La Colmena Obrera"

Desde el primer momento llegó hasta mí la noticia de lo ocurrido el día 26, hecho que la generalidad de la prensa de provincias se sirvió para aumentar su tiraje respectivo, y para ello de mucho le valió dar la primera plana con unas grandes titulares que decían: «Los sucesos de Badalona»—«El pueblo es... etc., etc., etc.» Exacto es decir que tanto en Madrid como en Gijón, localidades en que me hallaba en las horas que la cuestión daba su lugar, los periódicos eran arrebatados de los meses de los vendedores. Porque es eso lo que ocurre siempre.

Cuando un pueblo comete la... insensatez de pretender demostrar que tiene dignidad, una dignidad—¡claro está!—que no es como aquellos que se corrompen y doblegan ante el oro de una sociedad Cros cualquiera, y se le demuestra que anda equivocado por medio de las imponderables rectas recordadoras, ya se sabe que los linajes que salen ganando son los empresas periodísticas y los políticos de las legislaturas; porque los primeros tienen ocasión de hacerse con alguna arroba más de perros chicos, y a los segundos siempre ha de serles la sangre del pueblo una preciosa oportunidad para dignificar una campaña de propaganda electoral.

Después nada. Es decir, si, de este hecho vamos a tener concepciones socialistas en el Ayuntamiento de Badalona, que siempre será haber ganado algo.—¡Va lo creo!

Después de esto si que no cabe esperar nada más.

Porque los españoles, por idiosincrasia y temperamento, somos imperiales. Somos como aquellos gitanos que maldicen y patean rabiosos, que con gesto horrible sacan la navaja después de despanzurrar a quien se ponga por delante, pero que basta que ese «quien» les enseñe un perro gordo para que los gitanos de marras se la envuelvan y se deshagan con talamida y al este nos pasa a los españoles de segunda fila abajo, que no lo ocurrirá a los de primera categoría, como es, a los políticos y periodistas que, además de ser españoles como todos los mortales que tuvieron la dicha de nacer en la patria de Torquemada, acaban de volverse, «españolistas»? Es esta una cosa que a mí me induce a creer que, ante los trascendentales motivos que trascieron la declaración de «españolismo» a los políticos y periodistas, éstos van a convertirse—¡por patriotismo!—a esto no hay que darle vueltas!—en esencialistas, sea cual fuere el sector de las *filas o faldas* en que estuviesen colocados. En este caso, ¡van a hacer la majadería de rechinar la Marcha de Carli y perder el tiempo y a complicar el problema porque así se haya matado a unos cuantos obreros y heridos otros más!

Deben darse cuenta que la patria está en peligro, porque ya no nos quedan los contrabandistas, que es cuando Es-

paña está en condiciones de observar la más estricta neutralidad. Observad vosotros que ya no quedan buques, pero vais a ver ahora como en España todavía quedan muchos millares de hombres dispuestos a romperse la crisma por defender aunque sea al moro Muza en forma de naviero. Y porque esto no pueda ser así, hace falta que alguien predigiera al ánimo de la opinión; ¡y quién mejor que los periodistas y políticos, para esos merecimientos y otros, queridos amigos, que hasta llegar a las vísperas de unas elecciones os vais a quedar solos clamando justicia.

La aparente o positiva decisión del gobierno renovador, en eso de la política internacional, ha removido tanto la charca, que ya todo es parloteo y por él es un deber callar ante las mayores enormidades; y si se habla, es para decir que los movimientos de protesta por la carencia de las subsistencias obedecen a manejos germiníficos de los anarquistas y sindicalistas. ¿Sois sindicalistas o anarquistas? Para menudo pecado el vuestro, compañeros. Si necesitáis (lo que dudo) el apoyo de alguien para llevar a cabo vuestra obra justiciera de arrojar a los cafres de Badalona, proclamad que sois políticos, cuando menos que sois socialistas y alifanfarrós; dejad lo del internacionalismo como cosa sucia, dejad que los burgueses nos exploten y que los acaparadores, agiotistas y todo el bandidaje nos esquime. Dejadlo todo, hasta la dignidad.

Sólo así, quizá lográis no quedaros solos en este momento tan duro y de prueba.

Notad que yo no protesto contra el trogloditismo civil. Me contento con pensar que hay muchos inocentes, y alguno con barbas, que por lo vivos merecen que el pueblo les espique la ley del Talión. Me contento, también, con pensar que una plaza de jefe de municipales, puede inducir a trágicas venganzas. Y por ello no voy a la pena de protesta, máxime estando vosotros deteniendo la dignidad ultrajada de una manera que os honra y a mí me enorgullece; si, me enorgullece, porque a orgullo tengo el ser amigo de los que supieron llevar a la organización de Badajoz, valiente y decididamente, a la más grande protesta que esta ciudad vio.

Lamentando no haberme encontrado a vuestro lado en ese trágico y glorioso momento, con un fraternal saludo queda vuestro y de la causa del proletariado,

J. FUENTES

**OBREROS**  
LEED Y PROPAGAD

"La Colmena Obrera" y "Solidaridad Obrera"

## Badalona oprimida

Memorias del 26 de Agosto de 1918

Justicia los hombres pidieron  
Por su su propia razón  
Y unos... con mala intención  
A los justos agredieron.

Suplicaban la libertad  
De unos hombres inocentes  
Prendidos por incidentes  
Propios de una Sociedad.

No podernos olvidar  
Jamás tal atropello  
¡Obreros, pensad en ello!  
No se puede perdonar.

Vuestra fea conciencia  
Remordimientos tendrá  
El tiempo no tardará  
En duros la experiencia.

Si no estábamos hambrientos,  
De esto no habría necesidad  
Tranquila nuestra Sociedad  
Estamos todos contentos.

Si hambrientos estamos  
¿No es justo pedir pan?  
Nuestros hijos que dirán,  
Si simiente no les damos.

Con sangre se han regado  
Las calles de Badalona  
¿Puedo no hay una persona  
Que no os haya renegado.

Si al pueblo atropelláis  
Nada bueno lograréis  
Esto, pues, ya lo veréis  
Si de este no os marcháis.

Que es lo que habéis ganado  
Con los sucesos sangrientos  
Si estamos más hambrientos  
Y más odio habéis sembrado.

Procurad satisfacer  
Del obrero la demanda  
Su conciencia le manda,  
Tu también has de comer.

Un poco de corazón  
Señores capitalistas  
Que los buenos socialistas  
Tienen la más justa razón.

Nunca se terminará  
Si no podemos a ver  
Señores, vamos a ver  
Un poco de Humanidad.

F. T.

## Los acuerdos del Congreso Regional y la organización obrera de Badalona

Los optimismos acerca de la labor realizada en el último Congreso Regional obrero, analizando encontramos que las secciones o parte de ellas encuentran algún obstáculo. Los mismos congresistas daban por seguro una profunda transformación con el actual estado de cosas por que el proletariado español empezaba a darse cuenta de la labor que podría realizarse dentro del obrerismo sin exclusivismo de ninguna clase.

El Congreso fue un acto trascendental para determinar la forma de adoptar la organización. Los acuerdos fueron tantos que sería por demás fueran todos publicados en estas columnas, pues casi todos los lectores de este periódico estarán bien orientados de estos acuerdos pero a pro-

pósito de que en estos momentos escriba estas cuartillas. Los muchos temas aprobados por unanimidad lo fueron para patentizar el buen sentido de la marcha progresiva de la organización obrera y desde luego seguir hacia adelante para llegar a la meta de nuestras reivindicaciones conquistando lo que verdaderamente nos pertenece como productores y asalariados.

El Congreso Regional se adoptaron acuerdos importantes; sobre estos debemos todos los explotados la imprescindible obligación de trabajar con demencia para poner a la práctica todo cuanto se discutió y aprobó por nuestros representantes.

Los temas 12, 16, 17 y 23 fueron los temas que nuestros representantes discutieron con más tesón y fe, considerando que la fusión de los Sindicatos de un mismo ramo era el mayor esperanza del porvenir. Los Sindicatos de un mismo ramo, bajo la misma explotación de nuestros trabajadores, aunque se encontraban en los obreros a conitar rápidamente mejorarlos, y no solamente mejorar la condición económica y social sino un radiante porvenir por la igualdad de la Humanidad. Estos acuerdos tomados, los obreros badalonenses, no se si será por los lucas que estamos sosteniendo dentro de la localidad que a simple vista parece hacernos felices de mercader, pues son muchos los Sindicatos que tenían su representante en el Congreso y si le quisiera se han dignado a poner este tema sobre el tapete para discutirlo para sacar el peso de muerte y desbarro el camino. Yo no soy censor, pero, el deber se impone; por tanto a discusión este tema para que podamos dar cuenta exacta y cabal de la importancia que deben de tener los Sindicatos únicos y no morir al olvido y la indiferencia. Al retrasar una cuestión puede ayudar la obra al realizarse no ofrezca aquellas garantías.

Yo atribuyo este retraso a que el personal tiene un criterio de ideas distintas, a más, este personal está orando al altar de los feñiches; cada sección, a mi modo de entender, existen superbombas, *capitelistas* como llamamos en catalán, y claro está los pobres de espíritu, los esclavos no se dan cuenta que estos no los dejan caminar ni resurgir su impotencia; por que es impotente el que no puede llegar a un acuerdo para subvencionar una *Escuela Racionalista* como aquí nos hemos encontrado con alguna sección. Y sin embargo los temas 24, 27, 37 y 45 aprobados en el último Congreso lo fueron por que trataban de la cuestión racionalista como método eficaz para los obreros y sus hijos. Estos acuerdos los tendríamos que recoger con simpatía, tanta como los acuerdos del Sindicato único, y desde luego apoyarlos por la sencilla razón de que los grandes prohombres políticos y el estúpido burgués no quieren apoyarlo. Esto demuestra clara y categóricamente que esta enveñada es la nuestra y no la quieren usar. Sobre este particular de feñiches poniendo a discusión los temas que urgen más para la hucha marcha de la organización, procurando por todos los medios que después de eso, el largo también que estos residos en el mismo local para salvar a la vez a la vez nuestra organización. La misma heurística para caracterizar su aspecto social y

una novia lejana que fue olvidada, y que se nos aparece de nuevo soñando.

los más asustados que ha registrado la historia de este país.

Todo, todo se tolera. Sin un gesto alivio de ciudadanía. Parece que que-

¡Buenavida sea a la hucha!  
Pablo CANE



### ¡Adelante, hienas carnívoras!

SI, continuad vuestro encarnizado proceder; qué importa la dignidad de todo un pueblo culto, industrial y laborioso como Badalona, ante el egoísmo de una manada de sercas sin conciencia como es esta nada de sercas compañía explotadora Anónima Cros? que no satisface de tener acamallada por el hambre a infinidad de familias, tiradas en mitad del arroyo, sin hogar ni guarida en donde pudieran cubrir sus más perentorias necesidades mientras sus más señoras convertidas en sus feúcos gozan de todos los placeres de la corrupción y del vicio—denominado entonces la plutocracia—que de aquí hace la esclavitud y el interés de escalar las más altas esferas gubernamentales y desde arriba derrota el lucro de Amo y Señor y dar la voz de Orden y Mandato cuando sus productores creedores de sus riquezas y de sus influencias (ánimos parásitos de todo el organismo social) hambrientos se lanzan a la calle amparados por el demás organismo Social para pedir el pan que les falta para sus hijos (como el perro que desea recoger lo que tira y melvera amo), estos señores, amparados por las leyes, como única contestación, emplean como medio racial, el arma fratricida, el Malsar, el verdugo, y si es necesario, aplastar a un pueblo antes que estos mangoneadores Feudales den una satisfactoria contestación a sus famélicos productores. ¡No! antes acorralarlos, aseniarlos; un hambriento convertido en pasto del plomo significa un rebelde menos, según ellos.

SI, como pedis que vuestra dicha estriba en ello y que tenéis necesidad de continuar intactamente el camino emprendido, aún que sea nada más que por distracción y para poderos regocijaros de cuerpo presente con vuestras victimas, pero ante todo revolver los ojos a todos los tiempos; pasados por todos los pueblos y observaréis que a la estulticia, Idiosincrasia, burla, persecuciones y masacra que realizan todos los gobernantes, han respondido siempre las multitudes con una revolución violenta. Que tal vez no está lejos en España si no corrigien o empuñan sus errores y nos encaminan por la senda del bien a estos sercas que por su conciencia tienen un arco de caudales y como pedros constituidos en querir conquistar a todos los años, como antaño lo eran los señores Feudales y reyes absolutos de todo lo estatuido.

PERO no seáis; ellos confían con las armas, sin pensar que quien las maneja puede convertirse y hacer justicia contra el verdugo del pueblo que es estulticia a sí mismo.

Un pueblo consciente podrá ser pasto de las hienas y desaparecer en cenizas sobre las olas del mar; pero la idea de redención y emancipación de los pueblos será inmortal y flotará sobre todas las hogueras y se reirá de todos los verdugos, tendiendo su luz justiciera en el seno de la humanidad consciente.

BADALONESES: Queos vértian en su paso más allá de su redención. ¡Queo siempre vuestros ruegos tempestados. ¡Adelante!

P. PONCE DE LEÓN

dores en mejorar la triste situación que se ha creado a consecuencia de la guerra, y abusando de la fuerza y el acatamiento de las autoridades al fion de oro, es preferible ahogar con sangre las necesarias mejoras de sus explotados. Porque vamos a cuentas, estos señores parásitos saben perfectamente que la industria que ellos explotan, al fin de unos cuantos años, sus trabajadores ya no sirven para nada, la mayoría de ellos están con la salud perjudicada.

Pues, ¿no sería un acto humanitario, que esta monstruosa sociedad anónima «Cros» mejorara un poco más la situación de sus obreros? Adelante que hoy es imposible en un hogar donde hay cuatro de familia se pueda vivir con un jornal de ocho pesetas; pues, ¿qué harán estos sus obreros con un jornal que no pasa de 2'50 a 4'25 pastas? ¿es posible vivir? ¡no! y menos con una jornada bárbara como la de la casa «Cros».

En fin, los obreros se han tirado a la lucha dispuestos a triunfar, y triunfarán, lucha dispuestos a triunfar, porque detrás del mal pese a los tiranos, porque detrás de ellos hay una federación y un pueblo dispuesto a todo.

Los señores de la anónima «Cros» se han creído que porque a sus esclavos los tenía ampedidos mientras tanto estos tenían los millones, no llegaría hasta ellos un punto de dignidad, pues ya lo véis: han sido tantos sus sufrimientos, como ha sido tanto lo que los habeis escarnecido, que a pesar de su mansuebramiento, se han levantado como un solo hombre dispuestos a hacerse morder el polvo de vuestras ignominias.

Y ahora vosotros, camaradas que en el transcurso de tantos años habeis sufrido el yugo de esta tiránica compañía, ¿estais viendo que mientras ellos tiran los millones inutilmente, a vosotros os falta lo indispensable para vivir. Es indispensable de vuestra actitud de rebelde se de vuestra cada día más, de que estais dispuestos a defender vuestro derecho a la vida, a la huelga, lo que cuesta.

La huelga, casi en general, cuando se le presenta una huelga, emplea todos los medios por impropios que sean, desde la recolección de desgranados para que vayan a ocupar el sitio de sus hermanos, hasta el soborno de las autoridades para que ametrallen y encerquen a los huelguistas, y así es también la casa «Cros».

Pues bien, compañeros, a luchar, que la lucha es vida, y si por alguno de aquellos casos los atropellos continúan, la Federación y el pueblo tendrán la palabra. ¡Viva la huelga!

UN COMPAÑERO

Tal como suena

### Un «señor» a la picotata

El célebre y primer bello ponderado admitido de los talleres «Aceros Hispania» ha dado el primer toque de atención, o sea la primera campanada a todo el organismo «patronal» metalúrgico de Badalona: un hombre al que el mundo le quiere, prometiéndole la realización de nuevos estatutos para hacer fructificar la huelga son y serán inútiles, porque sus obreros están convencidísimos de la razón que a ellos les asiste.

Mea, no irán a trabajar a su casa sin antes ver su firma estampada en las bases. Esto para que lo sepa ¿eh? señor Gíró.

Nunca es tarde cuando llega

Ha llegado a nuestros oídos la voz ferrea de un director de una fábrica de paños que responde con el fatidico apellido Rull. Y dicho director el lunes día 26 del próximo pasado mes, cuando supo que el fatidico amo su de mala suerte ametrallaba a los indefensos hijos de este pueblo, dió con salvaje voz: ¡ahora, ahora va todo perfectamente! Al mismo tiempo con un noble decir a la siguiente mañana podemos estar satisfechos de la acometida de esta pasada noche porque desde ahora en adelante se habrá acabado con la organización obrera de Badalona.

¡No! inhumanol no se ha deshecho la organización obrera y sépalo bien que está, ahora más que nunca os hará morder el polvo a quien corresponde.

Tengo en cuenta pero rabioso que a cada puercio le llega su San Martín.

¡Juli! que gracia nos hacen estos viles directores!

siempre todo lo asqueroso y repugnante. Con que, compañeros, de vuestra actitud depende el triunfo de la obra, la victoria es un hecho cuando se precipita del autor.

UN METALURGICO, Socio, 1.070

### ¡Oh monstruo capitalista!

Escucha: Tu que estás compuesto de diferentes organismos, pero que todos se hallan absorbidos por una gran locura de egoísmo. Tu que dispones de una porción de degenerados acres, que a cambio de un metro cuadrado se prestan a matar y a hacer cuantos injusticias les ordenen. Tu, que apoderado de las altas esferas del gobierno, has hecho de las leyes un juguete el cual manejas a tu gusto, como si fuera cualquier menaje de papeles viejos. Tu que, con procedimientos tan maliciosos, pretendes aplastar al elemento productor para así poder tu engordar sin impedimento alguno.

Escucha: No creas que con tal modo de obrar, logres apagar los clamores de un pueblo, que si a causa de tu instacable egoísmo, se ve apesado por el hambre y pide pan del cual tu le haces caer. No; el hambre no se apaga con el malser, quitando la vida a honrados productores de los cuales tu derecho a la vida es verdaderamente Indiscutible, por ser los que todo lo producen y sin los cuales tu forma es imposible.

No creas tampoco que se apaguen los clamores de libertad y de justicia, aplicando el sable a todo pasto, y llevando a honrados ciudadanos a pudrirse entre las húmedas paredes de cárceles y presidios, como si en estos de antes en la época de las chozas negrasas.

No; los tiempos van cambiando, los Ideales progresan, y de este modo su camino no hay quien pueda detenerlo por monstruo que sea. No; por las masas productoras se organizan, los pueblos ya despiertan y poco a poco van formando la oleada gigante que barrerá a su paso a cuantos a su desarrollo traten de oponerse.

Recuerda lo pasado, registra tu historia escrita con sangre, consulta tu conciencia si la tienes, y luego, si ésta te aconseja seguir tu misma ruta, sigue ese camino, que es, encorralada a media humanidad si quieres, mas, ten en cuenta que el día del balance general se acerca y entonces, será llegado ya el momento de saldar las cuentas que con el elemento productor tienes pendientes.

### Acción Sindical

DEL ARTE FABRIL

#### ¿Será verdad?

Si que sin vias de arreglo la huelga de los dignos y bravos compañeros y compañeras de la fábrica de hilatura de esparto que el gran cínico burgués José Gíró tiene instalada en la calle Dos de Mayo.

¿Será verdad señor Gíró? Nos han dicho que tiene un reclutador de animales de larga cola, el cual le llaman Juan Utriel, y que éste, el domingo pasado llevaba gran prisa en la conquista.

Sépalo bien su tiranía que estamos al tanto y que con *reclia* palabra podemos desde este palatin, defensor de los oprimidos, asegurar que todos sus intentos para hacer fracasar la huelga son y serán inútiles, porque sus obreros están convencidísimos de la razón que a ellos les asiste.

Mea, no irán a trabajar a su casa sin antes ver su firma estampada en las bases. Esto para que lo sepa ¿eh? señor Gíró.

#### Nunca es tarde cuando llega

Ha llegado a nuestros oídos la voz ferrea de un director de una fábrica de paños que responde con el fatidico apellido Rull. Y dicho director el lunes día 26 del próximo pasado mes, cuando supo que el fatidico amo su de mala suerte ametrallaba a los indefensos hijos de este pueblo, dió con salvaje voz: ¡ahora, ahora va todo perfectamente! Al mismo tiempo con un noble decir a la siguiente mañana podemos estar satisfechos de la acometida de esta pasada noche porque desde ahora en adelante se habrá acabado con la organización obrera de Badalona.

¡No! inhumanol no se ha deshecho la organización obrera y sépalo bien que está, ahora más que nunca os hará morder el polvo a quien corresponde.

Tengo en cuenta pero rabioso que a cada puercio le llega su San Martín.

¡Juli! que gracia nos hacen estos viles directores!

### La huelga de Casa Cros

Si que sin solucionarase este titánico conflicto que apesara de todos los pesares esta sociedad anónima no tendrá por más que caer en toda la línea.

La semana pasada tuvieron una reunión los Diputados de este distrito con el Gobernador, el Gerente y una comisión del comité de la cual se dispirió este inhumano Gerente Sr. Galvez que los obreros se tendrían que humillarse por el hambre porque en una reunión del Sindicato que no tenían fondo. Pero se ve que este señor ha vivido muchos años en el país de las hadas en cuanto a todas las cuestiones hay su debida presipaciencia en cuando salió de aquella reunión una cuota extraordinaria para los compañeros huelguistas (con que Sr. Galvez los obreros se tendrían que humillar! por de pronto hay ya gran número de huelguistas que con su energía que les caracteriza se han marchado a trabajar en la vendimia pero no olvidando ni un momento el presente habla con sus compañeros huelguistas que se tragaban en la Fábrica Cros.

### El conflicto de la fábrica de Productos Químicos de Industria y Comercio

Si que en el mismo estado sin solucionar por la soberbia del Director pero aún que poseído de toda opulencia en los momentos nos viene la noticia que el Director general de la casa ha llamado al Comité de huelga no sabemos por que será pero de seguro que será que se han dado cuenta que la demanda formulada por los obreros es razonada.

Nota: Los fueros que de un tiempo a esta parte que somos victimas los obreros de Badalona el domingo pasado día 15 por la mañana el compañero Juan Taché nos comunicó por el correo que cuando de repente se le presentaron dos individuos del Tricomio al que le gritaron el alto, al cual obedeció el compañero apresurándose los dos individuos a llegar al alcantaral de la casa. No; por el momento el preguntaron fué en darle un tropezco del instrumento mortífero que llevan estos parásitos y a continuación otros tantos hasta que quedó sin sentido al que una vez puesto por el cómo de los colmos lo llevaron en la casa Cros cuartel general. ¿Hasta cuando llegará al tolerar tales desmanes?

(N. de la R.)—Por exceso de original nos vemos precisados a publicar el original que al por falta de espacio no publicamos que en el número siguiente publicaremos.

### Comisión Pro-Presos : Badalona

#### Suscripción voluntaria

Suma anterior: 325 ptas.  
Juan Martínez, 0'25; Juan Mitipí, 0'25; J. Fuentes, 0'25; Pascuallo, 10'00; Antonio Torres, 0'25; Jaime Blayna, 30; Ezequiel Granobolas, 0'25; Ramón Alvé, 0'15; Pedro Dalmau, 0'15; Pedro Colás, 0'15; Ramón Llorens, 15; Salvador Martí, 0'15; José Martí, 0'25; Sebastián Migne, 0'25; Miguel Valló, 0'25; Antonio Sans, 0'25; Camal Casverra, 0'25; Francisco Zamora, 0'25; José Pérez, 0'25; Juan Arumí, 0'25; Blas Martí, 0'25; Luis Garrido, 0'25; Antonio Mayarro, 0'20; Jesús Ramón, 0'15; Antonio Taché, 0'25; José García, 0'25; Antonio Barilo, 0'10; Juan Riús, 0'10; José Arcover, 0'10; Roque de San Nicolás, 0'10; Domingo López, 0'10; Antonio Pérez, 0'15; Antonio Sánchez, 0'10; Francisco Añel, 0'15; Juan Taché, 0'25; Salvador del Toro, 2'00. Total: 21'80.

NOTA: Si que abierta la suscripción a favor de los presos por causas políticas. Para donaciones al Conserje de la Federación.

EL COMITÉ PRO PRESOS

### AVISO

A los Suscriptores y Paqueteros de fuera: La necesidad del periódico nos obliga a hablar claro, y hemos avisado tres meses y algunos no han correspondido a satisfacer al pago, tanto de los Suscriptores como algunos Paqueteros, por lo tanto a fin de estos mes retiraremos los periódicos a los que no hayan correspondido a este llamamiento.

LA ADMINISTRACION

Lloret, Imp. - Telef. 130-B

### Al pueblo de Badalona

Por desidia de las autoridades y por el desamparo y la inercia de la burguesía de la casa «Cros» hay más de ocho decenas obreros en huelga, con una demanda tan justificada, que la misma compañía a pesar de los requerimientos, no se ha atrevido a presentar cara con sus obreros para discutir dichas mejoras y es por esta sencilla razón que estos señores se han dado cuenta que a pesar de la razón indiscutible que los asiste a sus trabaja-

dos más sencillos que ha registrado la historia de este país.

padres. Todo, todo se hizo, sin un solo día de descanso. ¡Hicieron su deber de ciudadanos. ¡Parece que que...

¡Paseo CANE

me novia lejana que fue gloriosísima, y que se nos aparece de nuevo sorridente,



**LA PERA** - Tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfarería,  
Productos Químicos, etc.

**Francisco Basullas**

Conquista, 106 y Arrabal, 39  
**BADALONA**



Fábrica de  
**Anisados y Licores**

**Eusebio Miralles**

Elaboración especial  
Ratafia  
y Aguardiente compuesto medicinal

Calle Granota, 8.-**BADALONA**



Destilería de Anisados y Licores

**Anis Kanguro**

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca  
y compuesta) - Ratafia - Cognac d'Or

**JAIME MARTI CABOT**

Despacho: ARNÚS, 36      Fábrica: Riera de Folch  
**BADALONA**

**Caja Nacional de Seguros Sociales**  
Sociedad anónima - BARCELONA - Rambla de los Estudios, 9

Pensiones diarias:  
Por pérdida de trabajo.  
Por enfermedad.  
Ahorro de cuotas.  
Reparto de beneficios.

Autorizado por la Comisaría General de Seguros      Representante: **Fermin Borrás**  
Calle de La Trilla, 10ra B      BADALONA

**Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ**

Depósito de Cerveza de todas clases

**SANTIAGO PUÉRTOLAS**

GUIXERAS, 32 Y 34 - BADALONA

Reservado para **Enrique Rallo**

Director Propietario del

**Instituto Badalonés**

OBRAS NUEVAS

**El peregrino curioso**

(VIDA POLITICA ESPAÑOLA)

Precio 3'50 pesetas

por **Alberto Gihraldo**

**Desde las barricadas**

(Una semana de revolució.) en España)

Sensacional folleto de 100 páginas

Precio: 0'35 pesetas

Pedidos á todas las librerías y

**Casa Editorial Monclús-Tortosa**

VOS HEU FICSAT...

que el

**BAR BELLUGUETS**

ha establert un servei extraordinari essent

OBERT NIT I DIA?

QUE NÓ?..

**DONCS, FICSEU-S'HI**

que es serveix café i licors de les millors marques com també tots  
classe de refrescos - Especialitat en el servei dels béns i ràpida

**RESOPONS**

Vins de marca i sense

Punt inmillorable.

Què hi va una vegada hi torna per el bon servei

**BAR DE JOSEP SAYOL (A) BELLUGUETS, REIAL ST  
BADALONA**

DISPONIBLE